








































































El representante de Enel-Codensa, interviene: “…tengamos en cuenta que el ítem que por ejemplo yo 

estoy proponiendo ajustar, es un tema de una metodología que todavía no está implementada y no 

estamos diciendo «no se haga». Estoy diciendo que se haga en una menor proporción, como usted lo 

dice, es un tema de estudio estadístico, yo con mil millones no voy a asegurar la estratificación del 

2022, seguramente va a estar hasta el 2024, hasta donde el modelo inclusive pueda cambiar, no sé, 

estoy de acuerdo con que el objeto se sigue manteniendo, pero claramente lo que expone Juan Esteban 

es una variable que también debe considerarse y por eso se recomienda, no estamos atentando contra 

la información o contra el uso, contra el objeto del tema, es replantear el tema estadístico y bien lo 

decía Antonio, el año pasado se sondearon 10 mil predios para montar toda la metodología. [...] Ok, 

10 mil para los atípicos y ahora vamos a montar 30 mil para los errores de inclusión y de exclusión. 

[...] finalmente, yo no sé si son 30 mil, lo que decimos es que los revisen porque es muy oneroso y  

en el caso de aseo como bien lo menciona, tiene un detrimento ahí del servicio que también afecta la 

operación de servicio. En el caso de energía, voy a consultarlo porque son temas que, regulatoriamente, 

cuando salga el tema tarifario, seguramente son costos de comercialización que llegan finalmente a la 

tarifa del usuario, esa es la recomendación”. 

La directora de Estratificación, aclara: “No, esos fueron los puntos atípicos, para montar la 

metodología se tuvieron en cuenta sólo 480 puntos muestra. [...] Más que los errores de inclusión son 

los de exclusión, porque realmente los de inclusión, si a ti te llega el subsidio, tú no vas a venir a decir 

que el Distrito te está cobrando mal el servicio público domiciliario; son los errores de exclusión, 

porque es la gente que quedó mal clasificada por el error del modelo y que no tiene la capacidad de 

pagar un estrato tres o un estrato cuatro, porque son estrato uno, esos son los que queremos realmente 

minimizar, porque son ellos los que pueden llegar a demandar el Decreto de la adopción, son esas 60 

mil reclamaciones que no tenemos la capacidad administrativa para solucionar, son esos los que 

pueden demandar el decreto y tumbar la metodología y seguir con una metodología que claramente no 

responde a las condiciones y a las características del territorio. Esos son los que queremos depurar, los 

de exclusión”. 

El asesor jurídico del comité confirma: “…esa recomendación queda consignada en el acta, es todo lo 

que podemos hacer, reproducir sus intervenciones y ustedes en la próxima sesión tienen la oportunidad 

de releer el acta, recordar lo que dijeron y lo que dijimos. El acta es una expresión exacta de lo que 

ocurrió durante la sesión y eso es lo que se lleva, las decisiones, en el caso de otros eventos, todo se 

establece ahí. Además, creo que se les manda previamente para que la estudien, van a ver que sus 

recomendaciones están ahí, esa es nuestra competencia reglamentaria como Secretaría Técnica, no 

podemos ir más allá, espero que nos lo entiendan”. 

La funcionaria de la Dirección de Estratificación, Mery Isabel Parada, informa: “… Quiero precisar 

que la norma que define la manera cómo se hace el cálculo del concurso económico toma en cuenta el 

valor anual facturado por las empresas durante la vigencia anterior, es decir que la preocupación del 

miembro del comité, Juan Esteban del servicio de aseo, respecto de que las facturaciones pues no han 

estado tan favorables dada nuestra situación socioeconómica, según lo que entendí. Ahí hay que tener 

en cuenta, que las normas recoge que hay unos montos, unos topes, que se definen a partir del valor 

anual facturado, en este caso durante este año, para definir el costo del concurso económico del 2022, 

es decir que muy probablemente para el costo del servicio de aseo, estos montos de valores anuales 

facturados, van a hacer que el concurso económico que pague cada uno de los operadoradores de 

servicio de aseo sea mucho menor del cálculo inicial, quiero hacer notar que casi que es muy probable 
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que cada una de estas empresas de aseo no van a pagar el monto que originalmente se daría solo al 

hacer una adición aritmética”. 

El asesor jurídico del comité, confirma: “… entonces queda surtida la presentación del presupuesto del 

año 2022 para la actividad de estratificación en el Distrito, en un momento previo al abordaje que haga 

el Concejo de Bogotá para la aprobación del mismo”. 

La Presidenta del Comité pregunta si alguien tiene alguna observación o alguna pregunta adicional, la 

presidenta continúa con el orden del día. 

4. VARIOS

La presidenta pregunta a los miembros del Comité y a los integrantes del equipo de la Secretaría lo 

siguiente: “¿Hay algún comentario, alguna pregunta o algún tema para tratar en el punto varios?” 

La Presidenta, Natalia Sánchez Robayo, agradeció la asistencia y la participación de los miembros del 

Comité y siendo las 5:07 p.m. del 11 de noviembre de 2021 se da por terminada la sesión 205 del 

Comité Permanente de Estratificación Socioeconómica de Bogotá. 

TOMA DE DECISIONES: 

Icono Hecho 

Se presentó la ejecución del presupuesto al Comité Permanente de 

Estratificación Socioeconómica de Bogotá, vigencia 2021 

Síntesis: La Directora de Estratificación realizó la presentación sobre la Ejecución del Presupuesto 

del CPESB vigencia 2021, y lo que tiene que ver con el marco normativo y los procesos de 

estratificación desde 1997. 

Se presentó al Comité Permanente de Estratificación 

Socioeconómica de Bogotá el presupuesto 2022 

Síntesis: se presentó el presupuesto y se recibieron las recomendaciones por parte de los miembros 

del Comité Permanente de Estratificación Socioeconómica de Bogotá. Se surtió el requisito de ley, 

en materia de presentación del presupuesto al CPESB. 
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CONCLUSIONES 

En la sesión se dio cumplimiento a las funciones del Comité Permanente de Estratificación 

Socioeconómica del Distrito Capital. 

Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión: 

Por definir, según la llegada de las solicitudes de revisión del estrato en segunda instancia, pues éstas 

deben resolverse en un término no superior a dos (2) meses con el propósito de cumplir su obligación 

legal de conjurar la configuración del silencio administrativo positivo. 

En constancia firman, 

NATALIA SANCHEZ ROBAYO 
Presidenta 

Comité Permanente de 
Estratificación Socioeconómica de Bogotá D.C 

ANTONIO AVENDAÑO AROSEMENA 
Secretario Técnico 

Subsecretario de Información y Estudios 

Estratégicos 

Proyectó: Wilson Mauricio Osorio Fonseca 

Revisó: Diana Marlene Barrios - Directora de Estratificación 
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